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・一般社団法人グリーンコープこども基金と
  グリーンコープ生協おおいたでの朝食支援の報告
・2022年度　基調方針骨子(案)

詳細 ２、3、4ページ

地域組合員総会を２月14日～3月4日までの間、各地区で開催します。

＊地区の活動・会計報告、地区運営委員・専門委員の承認、
　基金運用委員の推薦、総代の承認　
＊総代会提案議案の説明

＊生産者やメーカー、ゲストの方と交流・地区独自学習会等

地域組合員総会に行こう！

１部

2部

地域組合員総会は組合員全員参加です。
地区チラシの出欠票で申し込んでください。

やむを得ず参加できない場合は、
委任状の提出をお願いします。

（委任状は開催日前にお届けする地区チラシに付いています。）

店舗組合員は店舗がある地区の
総会に参加してください。

お待ちしています。
＊意見や要望は今週同時配布している
　「2022年春の組合員アンケート」でお寄せください。

「グリーンコープの取り組み」をお知らせします 

＊持ち物等各地区チラシで確認してください
＊新型コロナウイルス感染拡大防止のため、当日朝検温し、
　マスク着用のうえご参加ください。中止、延期の際は個別連絡いたします。

ホームページ：http://www.greencoop-oita.or.jp

（1）地域組合員総会に行こう



グリーンコープ生協おおいたは2015年より里親制度の広報活動に取り組んでおり、そこでつながった大分県こども・家庭
支援課に「支援を必要としている子どもたちのために私たちにできることはないか」と相談していたところ、県としても調査を
するなかで朝食を食べられない子どもの支援を喫緊の課題と捉えていることが分かりました。そこで、2021年度より県の子
どもの朝食支援事業をグリーンコープ生協おおいたが配送業務を受託し、食材はグリーンコープ共同体のフードサポートより
提供いただき、すすめられる運びとなりました。5月20日、大分県とグリーンコープ共同体とでフードサポートの合意書を交わ
しました。行政と合意書を交わす形はグリーンコープとしても初めてのことでした。

大分県からそれぞれ地域の学校に募集をかけて、杵築市の２校・豊後大野市２校・臼杵市1校・国東市1校の、小学校や教
育支援センターから申し出がありました。地域の組合員と同じカタログを配布しOCRで注文していただいています。担い手
は、教職員や近隣の子ども食堂です。ただでさえ朝の忙しい時間帯に支援を継続して行うのは並大抵のことではありません。
担い手のみなさまには本当に感謝しています。活動として自分たちが地域に向けてできることを考えたいと思い、まずはお互
いを知ることから始めようと県を通しておおいた理事会からお手紙を差し上げました。一つひとつの支援先に直接お伺いして、
子どもの様子や現場の雰囲気を見たり聞いたり「注文するうえでの困りごとはないか」「こんな美味しい商品があります」「この
商品は簡単便利に使えます」や「朝食支援取り組みの経緯」「一般社団法人グリーンコープこども基金の説明」など、話し合うな
かで担い手のみなさまとの信頼関係を結びました。2021年11月、12月で支援先に伺ってきた様子を報告いたします。

理事長　薬師寺ひろみ

①利用する子どもの数は　1人～67人
②形態は　毎日～週１回　バイキング形式や固定食
③子どもたちが好きな食べもの　パン類　ジュース類　ヨーグルト類　チーズ類　バナナ　びん牛乳　
　　　　　　　　　　　　　　　カフェミルク　ハム・ソーセージ類　冷凍チャーハン類　チキンナゲット
　　　　　　　　　　　　　　　フリーズドライスープ類など
④朝食支援を始めて子どもたちに変化はありましたか？
　・いつも遅刻している子が朝食支援のある日は早く登校する。
　・欠席の多い子が朝食支援のある日は学校に来るようになった。
　・生まれて初めて朝食を食べた子がいて毎回楽しみにしている。
　・子ども間で会話があってコミュニティができた。
　・居場所で声をかけ朝食支援の日に来るように促すと食べた後に学校に行くようになった。
　・表情が明るくなった。落ち着きがでてきた。元気になった。よく喋るようになった。
⑤担い手は　学校の教員、教頭先生、地域の子ども食堂でボランティアをされている方々

子どもたちのために、私たちはこの取り組みを継続していきたいと考えています。

＊どこの支援先もグリーンコープ生協おおいたの朝食支援の取り組みに感謝されています。

理事長　薬師寺ひろみ

　グリーンコープは「いのち」「自然」「くらし」「地域」を守るために、「人と人とのつながりを大切にした運動」を実践してきま
した。そのような中2014年に、「朝食を摂ることも困難な子どもたちがいる状況をなんとかしたい」と考えた福岡県内の校
長先生とスクールソーシャルワーカーから、「グリーンコープで朝食になる食材の提供ができないか」という相談がありまし
た。それを知った組合員と福祉ワーカーズが「私たちにできることを精一杯やりたい」と、子どもたちの健やかな成長を願っ
て朝食支援や子どもの居場所づくりの検討を始めました。そこが出発点となり、今では複数の単協で地域や学校と連携した
取り組みが行われ、支援先もさまざまに広がっています。現在朝食支援は、大分県内６校、福岡県内14校で行われています。

一般社団法人グリーンコープこども基金と
グリーンコープ生協おおいたでの朝食支援の報告

その財源

各単協共済
手数料収入１％
約390万円

共済たすけあい
活動助成金
約120万円

GC菓子パンへ課金
１袋あたり3円
約350万円

一般財団法人
福祉活動組合員基金
約1,770万円

一般社団法人
グリーンコープこども基金
2021年度事業収入（見込み）

5,220万円
一般社団法人
抱撲館を支える会

会費
約1,000万円

「自然と人」 「人と人」 「南と北」 「女と男」

成り立ち

組合員みんなで支え合い助け合うために、

2021年2月「一般社団法人グリーンコープこども基金」をたちあげました

一人ひとりが尊重され、生き生きと関係し合う、人間同士の連帯・共生をめざす

グリーンコープの理念４つの共生

カタログ古紙回収事業
収入1㎏あたり3円
約1,590万円 GCおおいたの2021年10月回収量

21790㎏で65,370円　昨年度より５％増

GCおおいたでは
取り組み後から

菓子パン利用30％増
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グリーンコープ生協おおいたが
行っている朝食支援の報告

（2）344号 グリーンコープこども基金 朝食支援の報告



グリーンコープ生協おおいたは2015年より里親制度の広報活動に取り組んでおり、そこでつながった大分県こども・家庭
支援課に「支援を必要としている子どもたちのために私たちにできることはないか」と相談していたところ、県としても調査を
するなかで朝食を食べられない子どもの支援を喫緊の課題と捉えていることが分かりました。そこで、2021年度より県の子
どもの朝食支援事業をグリーンコープ生協おおいたが配送業務を受託し、食材はグリーンコープ共同体のフードサポートより
提供いただき、すすめられる運びとなりました。5月20日、大分県とグリーンコープ共同体とでフードサポートの合意書を交わ
しました。行政と合意書を交わす形はグリーンコープとしても初めてのことでした。

大分県からそれぞれ地域の学校に募集をかけて、杵築市の２校・豊後大野市２校・臼杵市1校・国東市1校の、小学校や教
育支援センターから申し出がありました。地域の組合員と同じカタログを配布しOCRで注文していただいています。担い手
は、教職員や近隣の子ども食堂です。ただでさえ朝の忙しい時間帯に支援を継続して行うのは並大抵のことではありません。
担い手のみなさまには本当に感謝しています。活動として自分たちが地域に向けてできることを考えたいと思い、まずはお互
いを知ることから始めようと県を通しておおいた理事会からお手紙を差し上げました。一つひとつの支援先に直接お伺いして、
子どもの様子や現場の雰囲気を見たり聞いたり「注文するうえでの困りごとはないか」「こんな美味しい商品があります」「この
商品は簡単便利に使えます」や「朝食支援取り組みの経緯」「一般社団法人グリーンコープこども基金の説明」など、話し合うな
かで担い手のみなさまとの信頼関係を結びました。2021年11月、12月で支援先に伺ってきた様子を報告いたします。

理事長　薬師寺ひろみ

①利用する子どもの数は　1人～67人
②形態は　毎日～週１回　バイキング形式や固定食
③子どもたちが好きな食べもの　パン類　ジュース類　ヨーグルト類　チーズ類　バナナ　びん牛乳　
　　　　　　　　　　　　　　　カフェミルク　ハム・ソーセージ類　冷凍チャーハン類　チキンナゲット
　　　　　　　　　　　　　　　フリーズドライスープ類など
④朝食支援を始めて子どもたちに変化はありましたか？
　・いつも遅刻している子が朝食支援のある日は早く登校する。
　・欠席の多い子が朝食支援のある日は学校に来るようになった。
　・生まれて初めて朝食を食べた子がいて毎回楽しみにしている。
　・子ども間で会話があってコミュニティができた。
　・居場所で声をかけ朝食支援の日に来るように促すと食べた後に学校に行くようになった。
　・表情が明るくなった。落ち着きがでてきた。元気になった。よく喋るようになった。
⑤担い手は　学校の教員、教頭先生、地域の子ども食堂でボランティアをされている方々

子どもたちのために、私たちはこの取り組みを継続していきたいと考えています。

＊どこの支援先もグリーンコープ生協おおいたの朝食支援の取り組みに感謝されています。

理事長　薬師寺ひろみ

　グリーンコープは「いのち」「自然」「くらし」「地域」を守るために、「人と人とのつながりを大切にした運動」を実践してきま
した。そのような中2014年に、「朝食を摂ることも困難な子どもたちがいる状況をなんとかしたい」と考えた福岡県内の校
長先生とスクールソーシャルワーカーから、「グリーンコープで朝食になる食材の提供ができないか」という相談がありまし
た。それを知った組合員と福祉ワーカーズが「私たちにできることを精一杯やりたい」と、子どもたちの健やかな成長を願っ
て朝食支援や子どもの居場所づくりの検討を始めました。そこが出発点となり、今では複数の単協で地域や学校と連携した
取り組みが行われ、支援先もさまざまに広がっています。現在朝食支援は、大分県内６校、福岡県内14校で行われています。

一般社団法人グリーンコープこども基金と
グリーンコープ生協おおいたでの朝食支援の報告

その財源

各単協共済
手数料収入１％
約390万円

共済たすけあい
活動助成金
約120万円

GC菓子パンへ課金
１袋あたり3円
約350万円

一般財団法人
福祉活動組合員基金
約1,770万円

一般社団法人
グリーンコープこども基金
2021年度事業収入（見込み）

5,220万円
一般社団法人
抱撲館を支える会

会費
約1,000万円

「自然と人」 「人と人」 「南と北」 「女と男」

成り立ち

組合員みんなで支え合い助け合うために、

2021年2月「一般社団法人グリーンコープこども基金」をたちあげました

一人ひとりが尊重され、生き生きと関係し合う、人間同士の連帯・共生をめざす

グリーンコープの理念４つの共生

カタログ古紙回収事業
収入1㎏あたり3円
約1,590万円 GCおおいたの2021年10月回収量

21790㎏で65,370円　昨年度より５％増

GCおおいたでは
取り組み後から

菓子パン利用30％増
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グリーンコープ生協おおいたが
行っている朝食支援の報告

（3） 2022.2.7グリーンコープこども基金 朝食支援の報告



基調方針骨子（案）2022年度

一、2020年度、2021年度の経験も活かし、グリーンコープの運動と事業の広がりを目指します。
・「いのち、自然、暮らし」を守るグリーンコープ運動の広がりと、配送共同購入をはじめとするグリーン
コープ事業の強化に向けて、組合員、労働協同組合（ワーカーズ）、職員事務局が一丸となり、単年度
経営の健全化・強化をすすめます。
・2021年度も、新型コロナウイルスは収束の気配を見せず、新たな変異株も登場し私たちの生活に不
安を与えています。そうした状況の中、オンラインの活用や感染拡大防止策を徹底した上での配達・
店舗での取り組みにより、これまで組合員活動に参加しにくかった組合員の新たな参加や、商品の利
用の拡充を獲得しました。2022年度は、その経験をさらに活かし、グリーンコープ運動のさらなる広
がりを目指していきます。
・気候変動による環境の変化、子どもの貧困、稼働を続ける原子力発電所、ゲノム編集食品の広がり、
少子高齢化社会、増加する高齢単独・夫婦のみ世帯、人口減少に向かう地域など、様々な課題を社
会・地域は抱えています。グリーンコープはその一つ一つに向き合い、配送センターや店舗、キープ
＆ショップ、ゆう＊あいショップ、福祉施設（訪問介護・通所介護・居宅支援・福祉用品店）を拠点
に取り組みを進めていきます。

二、社会福祉法人グリーンコープとも連携し、地域福祉の充実を進めていきます。
・グリーンコープおおいた理事会は、2021年度「夢ヲかたちに！理事会」を立ち上げ、組合員や職場で働
くワーカーズ・職員組織から多くの夢を寄せていただきました。その内容は「夢ヲかたちに！理事会」
において、実現に向けた検討が進められています。
・社会福祉法人グリーンコープや行政をはじめとする各種団体・自治会とも協力し、社会的責任を積
極的に担い、夢の実現に向けて歩をすすめます。

三、事業的には三期連続の黒字を実現し、安定した事業の運営を行います。
・2022年度は、2021年度から続く供給のアップに伴った経営改善をさらに進め、経営基盤の一段の強
化をすすめます。ひとつの指標となる三期連続での黒字を実現し、安定した黒字経営を行います。
・そのために、新たな組合員の加入推進はもちろん、加入いただいた組合員に末永く利用いただくこと
による事業拡大と、既存の組合員を基本とした供給拡大を引き続き進めていきます。

　グリーンコープは子育て応援に取り組んでいます。2021年度は
100円基金の助成を受け、6センターで子育て応援企画を開催しまし
た。新型コロナウイルス感染拡大防止のための企画当日朝の検温、
マスクの着用や手指消毒等を万全に参加者を迎え、各会場有意義な
講演会や上映会を行いました。各会場とも子育てのヒントに役立つ
と大変好評でした。

大好評！大好評！ 子育て応援企画子育て応援企画 報告

日田 足を育てるおはなし

　5月25日、日田市にある「足もと
屋」の店長で足指インストラクター
の原 律子さんに、足を育てる大切さについて講演して頂き
ました。講演では、足は身体の土台であり、足の歪みが体に
及ぼす影響は大きく、足に合わない靴を履き、体の不調を抱
えている現状があるとの事でした。参加者は足の指を意識
的に曲げ、ジャンプや歩行をし、足の指の状態による動きに
くさを体感しました。靴選びのポイントは、踵が硬く、指の
付け根の位置で曲がり、甲をしっかり留められるものと教わ
りました。参加者からは、今まではデザインで靴を選んでい
たが、足の大切さを知り、今後は、機能性を重視していきた
いと感想がありました。体づくりに役立つ話で、大変好評で
した。

日田センター運営委員　齋藤

県北 「さとにきたらええやん」
映画上映会

　映画「さとにきたらええやん」の
上映会を行いました。大阪市西成
区釜ヶ崎の「こどもの里」を舞台にしたこの映画は、その地
域で奮闘する子どもや大人の生活が描かれ、人と人との関
わりの大切さを強く感じさせてくれました。「こどもの里」
で働く大人の、子ども達への愛情の深さを感じ、また子ども
達も様々な状況を抱えながらも目を輝かせて暮らしている
映像が印象的でした。参加者からは「画面から伝わる一つ
ひとつが感動的で、魂を揺さぶられた。里親をしているの
で、これからのステップにつながった」「全ての壁を越え、全
てを受け入れる『こどもの里』に学ぶこと、考えさせられるこ
とが多かった」などの感想があり、今後の地域福祉の目指す
姿のひとつとして、よい学びとなりました。

県北センター運営委員　甲斐

別府 フッ素ってどんなもの？

　別府センター運営委員会では9
月16日に「フッ素ってどんなもの？」
と題し、オンラインで子育て講演会を開催し20人の参加が
ありました。講師の秋庭賢司さんは長年にわたってフッ素
について研究を続けられており、フッ素の体への影響など論
文を引用しながらとても詳しくお話をしていただきました。
フッ素は自然界にも存在する物質で、現在では歯みがき粉
から鍋のコーティング加工までさまざまな商品に使われ、知
らず知らずのうちに予想以上の量を摂取している可能性が
あります。秋庭先生もおすすめの「せっけんの歯みがき粉」
はフッ素不使用で安心です。子どものフッ化物洗口につい
ても保護者がしっかりと学び選択する必要性を感じる学習
会でした。

別府センター運営委員　西田

大分西 子どもとインターネット
情報社会を歩く子どもたち～大人の役割とは～

　大分県警察サイバーセキュリティ
対策アドバイザー等を務める七條
麻衣子さんをお迎えしお話しいただきました。情報通信技
術の発達により、子ども達を取巻く環境も変化している。不
安も多いと思うが、大人も子どももその良し悪しをきちんと
知った上で活用すれば、とても便利なツールである。年齢が
低い子ほど、親に怒られると思い相談ができない。何でも
ダメと否定せず、一度受け入れてあげる！そして、子どもと一
緒に考え約束をすることがとても大切。大人もネットトラブ
ル等の対応を知っておく。困った時は、１８８(イヤヤ)(消費
生活センター )に相談するとよいとのことでした。インター
ネットのイメージが変わった良い機会だったという方が多
かったです。

大分西センター運営委員　渡邉

県南 「知る」「つながる」「感謝」
～しらしんけん学校給食40年～

　栄養教諭として40年間学校給食
を見続けてきた山本桃子さんをお
迎えし、「知る」「つながる」「感謝」
をテーマにお話ししていただきました。給食では、その地域
の食材を取り入れたり、教科書に出ている食材を使うなど、
子ども達に「食」について学ぶ機会を与えてくれたり、栄養バ
ランスだけでなく、美味しさ、何より子どもたちのためにとい
う姿勢に感動しました。食べること、動くこと、疲れたら休む。
自分たちは動物であり、食べたものが自分を作っていること
を改めて感じ、考えさせられました。それぞれの当日の朝食
チェックをし、各自不足している栄養素を意識することがで
き、自分や家族の食事を見直す機会にもなりました。

県南センター運営委員　千田

大分東 子どものやる気を引き出す
『ほめ達！』の極意！

　ほめる教育研究所の竹下幸喜さ
んをお迎えし、「子どものやる気を引
き出す『ほめ達！』の極意！」～あな
たの周りには、ダイヤの原石がいっぱい！～と題し、お話して
いただきました。急遽オンライン開催となりましたが、リモー
トが増えた今こそ、相手へのほんのちょっとの心遣いを表現
する大切さも教わりました。「ほめる」ためには相手のいい所
を見つける心の目を磨いておくこと。そのためには観察が必
要です。私は子ども達に対しても、目に見えてよく目立つ事
にほめるポイントを置いていました。これからは、当たり前
にできている事や表には見えない部分も認めて声かけをして
いき、いい循環を起こしていきたいです。参加者との対話形
式もあり、自分の事として考え学ぶ時間となりました。

大分東センター運営委員　岡本

参加者数

開催日 2021年6月28日(月)
23人

参加者数

開催日 2021年6月4日(金) 
15人 参加者数

開催日 2021年9月9日(木) 
30人

参加者数

開催日 2021年6月28日(月)
23人参加者数

開催日 2021年5月25日(火)
 17人

参加者数

開催日 2021年9月16日(木)
20人

ま　と　め
１フッ素洗口は
　水道水フッ素化の代替策
　集団薬物応用の強制　６歳以下は中止すべき
２虫歯予防フッ素の科学的根拠は弱い
　1945年に開始した水道水フッ素化を
　根拠としている
３有害無益：フッ素摂取量は少なければ少ないほどよい
　ゼロにできない迷惑物質

福祉委員さん(^^)募集中です♪日田から参加している私は、遠方とコロナ禍もあり、lineビデオ会議やzoom学習会にて参加させて頂いてい
ます。福祉に詳しくない私にも優しく教えてくださる温かいアットホームな委員会です。見学できますので、是非お気軽にお声かけください。

福祉委員　瀬田

（4）344号 2022年度 基調方針骨子（案）　子育て応援企画報告



基調方針骨子（案）2022年度

一、2020年度、2021年度の経験も活かし、グリーンコープの運動と事業の広がりを目指します。
・「いのち、自然、暮らし」を守るグリーンコープ運動の広がりと、配送共同購入をはじめとするグリーン
コープ事業の強化に向けて、組合員、労働協同組合（ワーカーズ）、職員事務局が一丸となり、単年度
経営の健全化・強化をすすめます。
・2021年度も、新型コロナウイルスは収束の気配を見せず、新たな変異株も登場し私たちの生活に不
安を与えています。そうした状況の中、オンラインの活用や感染拡大防止策を徹底した上での配達・
店舗での取り組みにより、これまで組合員活動に参加しにくかった組合員の新たな参加や、商品の利
用の拡充を獲得しました。2022年度は、その経験をさらに活かし、グリーンコープ運動のさらなる広
がりを目指していきます。
・気候変動による環境の変化、子どもの貧困、稼働を続ける原子力発電所、ゲノム編集食品の広がり、
少子高齢化社会、増加する高齢単独・夫婦のみ世帯、人口減少に向かう地域など、様々な課題を社
会・地域は抱えています。グリーンコープはその一つ一つに向き合い、配送センターや店舗、キープ
＆ショップ、ゆう＊あいショップ、福祉施設（訪問介護・通所介護・居宅支援・福祉用品店）を拠点
に取り組みを進めていきます。

二、社会福祉法人グリーンコープとも連携し、地域福祉の充実を進めていきます。
・グリーンコープおおいた理事会は、2021年度「夢ヲかたちに！理事会」を立ち上げ、組合員や職場で働
くワーカーズ・職員組織から多くの夢を寄せていただきました。その内容は「夢ヲかたちに！理事会」
において、実現に向けた検討が進められています。
・社会福祉法人グリーンコープや行政をはじめとする各種団体・自治会とも協力し、社会的責任を積
極的に担い、夢の実現に向けて歩をすすめます。

三、事業的には三期連続の黒字を実現し、安定した事業の運営を行います。
・2022年度は、2021年度から続く供給のアップに伴った経営改善をさらに進め、経営基盤の一段の強
化をすすめます。ひとつの指標となる三期連続での黒字を実現し、安定した黒字経営を行います。
・そのために、新たな組合員の加入推進はもちろん、加入いただいた組合員に末永く利用いただくこと
による事業拡大と、既存の組合員を基本とした供給拡大を引き続き進めていきます。

　グリーンコープは子育て応援に取り組んでいます。2021年度は
100円基金の助成を受け、6センターで子育て応援企画を開催しまし
た。新型コロナウイルス感染拡大防止のための企画当日朝の検温、
マスクの着用や手指消毒等を万全に参加者を迎え、各会場有意義な
講演会や上映会を行いました。各会場とも子育てのヒントに役立つ
と大変好評でした。

大好評！大好評！ 子育て応援企画子育て応援企画 報告

日田 足を育てるおはなし

　5月25日、日田市にある「足もと
屋」の店長で足指インストラクター
の原 律子さんに、足を育てる大切さについて講演して頂き
ました。講演では、足は身体の土台であり、足の歪みが体に
及ぼす影響は大きく、足に合わない靴を履き、体の不調を抱
えている現状があるとの事でした。参加者は足の指を意識
的に曲げ、ジャンプや歩行をし、足の指の状態による動きに
くさを体感しました。靴選びのポイントは、踵が硬く、指の
付け根の位置で曲がり、甲をしっかり留められるものと教わ
りました。参加者からは、今まではデザインで靴を選んでい
たが、足の大切さを知り、今後は、機能性を重視していきた
いと感想がありました。体づくりに役立つ話で、大変好評で
した。

日田センター運営委員　齋藤

県北 「さとにきたらええやん」
映画上映会

　映画「さとにきたらええやん」の
上映会を行いました。大阪市西成
区釜ヶ崎の「こどもの里」を舞台にしたこの映画は、その地
域で奮闘する子どもや大人の生活が描かれ、人と人との関
わりの大切さを強く感じさせてくれました。「こどもの里」
で働く大人の、子ども達への愛情の深さを感じ、また子ども
達も様々な状況を抱えながらも目を輝かせて暮らしている
映像が印象的でした。参加者からは「画面から伝わる一つ
ひとつが感動的で、魂を揺さぶられた。里親をしているの
で、これからのステップにつながった」「全ての壁を越え、全
てを受け入れる『こどもの里』に学ぶこと、考えさせられるこ
とが多かった」などの感想があり、今後の地域福祉の目指す
姿のひとつとして、よい学びとなりました。

県北センター運営委員　甲斐

別府 フッ素ってどんなもの？

　別府センター運営委員会では9
月16日に「フッ素ってどんなもの？」
と題し、オンラインで子育て講演会を開催し20人の参加が
ありました。講師の秋庭賢司さんは長年にわたってフッ素
について研究を続けられており、フッ素の体への影響など論
文を引用しながらとても詳しくお話をしていただきました。
フッ素は自然界にも存在する物質で、現在では歯みがき粉
から鍋のコーティング加工までさまざまな商品に使われ、知
らず知らずのうちに予想以上の量を摂取している可能性が
あります。秋庭先生もおすすめの「せっけんの歯みがき粉」
はフッ素不使用で安心です。子どものフッ化物洗口につい
ても保護者がしっかりと学び選択する必要性を感じる学習
会でした。

別府センター運営委員　西田

大分西 子どもとインターネット
情報社会を歩く子どもたち～大人の役割とは～

　大分県警察サイバーセキュリティ
対策アドバイザー等を務める七條
麻衣子さんをお迎えしお話しいただきました。情報通信技
術の発達により、子ども達を取巻く環境も変化している。不
安も多いと思うが、大人も子どももその良し悪しをきちんと
知った上で活用すれば、とても便利なツールである。年齢が
低い子ほど、親に怒られると思い相談ができない。何でも
ダメと否定せず、一度受け入れてあげる！そして、子どもと一
緒に考え約束をすることがとても大切。大人もネットトラブ
ル等の対応を知っておく。困った時は、１８８(イヤヤ)(消費
生活センター )に相談するとよいとのことでした。インター
ネットのイメージが変わった良い機会だったという方が多
かったです。

大分西センター運営委員　渡邉

県南 「知る」「つながる」「感謝」
～しらしんけん学校給食40年～

　栄養教諭として40年間学校給食
を見続けてきた山本桃子さんをお
迎えし、「知る」「つながる」「感謝」
をテーマにお話ししていただきました。給食では、その地域
の食材を取り入れたり、教科書に出ている食材を使うなど、
子ども達に「食」について学ぶ機会を与えてくれたり、栄養バ
ランスだけでなく、美味しさ、何より子どもたちのためにとい
う姿勢に感動しました。食べること、動くこと、疲れたら休む。
自分たちは動物であり、食べたものが自分を作っていること
を改めて感じ、考えさせられました。それぞれの当日の朝食
チェックをし、各自不足している栄養素を意識することがで
き、自分や家族の食事を見直す機会にもなりました。

県南センター運営委員　千田

大分東 子どものやる気を引き出す
『ほめ達！』の極意！

　ほめる教育研究所の竹下幸喜さ
んをお迎えし、「子どものやる気を引
き出す『ほめ達！』の極意！」～あな
たの周りには、ダイヤの原石がいっぱい！～と題し、お話して
いただきました。急遽オンライン開催となりましたが、リモー
トが増えた今こそ、相手へのほんのちょっとの心遣いを表現
する大切さも教わりました。「ほめる」ためには相手のいい所
を見つける心の目を磨いておくこと。そのためには観察が必
要です。私は子ども達に対しても、目に見えてよく目立つ事
にほめるポイントを置いていました。これからは、当たり前
にできている事や表には見えない部分も認めて声かけをして
いき、いい循環を起こしていきたいです。参加者との対話形
式もあり、自分の事として考え学ぶ時間となりました。

大分東センター運営委員　岡本

参加者数

開催日 2021年6月28日(月)
23人

参加者数

開催日 2021年6月4日(金) 
15人 参加者数

開催日 2021年9月9日(木) 
30人

参加者数

開催日 2021年6月28日(月)
23人参加者数

開催日 2021年5月25日(火)
 17人

参加者数

開催日 2021年9月16日(木)
20人

ま　と　め
１フッ素洗口は
　水道水フッ素化の代替策
　集団薬物応用の強制　６歳以下は中止すべき
２虫歯予防フッ素の科学的根拠は弱い
　1945年に開始した水道水フッ素化を
　根拠としている
３有害無益：フッ素摂取量は少なければ少ないほどよい
　ゼロにできない迷惑物質

もういくつ寝ると～地域組合員総会です♪各地区メーカーさんをお呼びしてお話を聞いたり、大好きなグリーンコープについてお話ししたい
と思っています。ささやかですがプレゼントを準備して、みなさんの参加をお待ちしております♡　　

県南センター運営委員　石田

（5） 2022.2.7子育て応援企画報告



商品おすすめ

　みなさん、fromネグロスセミナーは、大分から始まったことをご存知でしたか？私は、今回初め
て知りました。今回のセミナーでは、民衆交易の始まった経緯や、エコシュリンプでお馴染みの
エビの養殖についてのお話も聞くことができました。
　1985年ネグロス島で飢餓が発生したことを受け、先輩組合員たちが現地を訪問。現実を目の
当たりにし「何かできることはないか？」という思いから始まった緊急支援。現地労働者の「魚で

はなく、魚を取る網が必要だ！」という言葉によって、“援助”から“分かち合い”へと変化していった経緯。今ある美味しいネグロ
スバナナやマスコバド糖にたどり着くまでの苦労が痛いほどわかり、商品ありきではなく、人と人との繋がりや関係性を大切
にするグリーンコープの民衆交易の原点を知ることができました。
　エビの養殖については、粗放養殖といって、今ある川の流れを崩すことなく自然の地形を利用し、ごく少ない尾数（エコシュリ
ンプ：約3尾/㎥、一般的なエビ：約30～50尾/㎥）を放流し、人工飼料や抗生物質も使わず、周囲の環境や生態系と共存しな
がらエビを育成する自然の力を活かした養殖方法で行っているそうです。一般的な養殖場は、数
年で使えなくなりそのまま放置されるそうですが、この粗放養殖は、持続的な養殖が可能というこ
とでした。また、DVDで、エビを取る様子や出荷の様子もみることができました。安心・安全で
美味しいエコシュリンプのことを初めていろいろ知ることもでき、実り多い時間となりました。
　来年もfromネグロスセミナーはあります！ぜひ参加して、現地の方の思いや講師の方たちの熱量
をご自身で感じ取ってください。

　大分西センターと平和・環境委員会共催で、11月26日(金)『fromネグロスセ
ミナー』が行われました。今年度もコロナ感染予防対策のためZoom配信での
開催となり、講師にGC共同体顧問の大橋成子さん、APLAスタッフの寺田俊さ
んをお迎えしお話いただきました。

2021 from ネグロスセミナー 大分西

大分西センター運営委員　渡邉

店舗

平和・環境

＊寒田店・高城店・西の台店・別府店のお知らせ＊

バレンタインに生チョコを手作りしましょう！

脱原発メッセージ

お店では手作りチョコの材料やバレンタイン用チョコを用意してお待ちしています。

♥ＧＣミルクチョコ・・・200ｇ(１袋)　♥ＧＣ生クリーム・・・100ｍＩ
♥純ココア・・・適量

①鍋にミルクチョコと生クリームを入れて弱火にかけ、
　ゆっくり混ぜながらチョコを溶かす。
　木べらでゆっくりとツヤが出るまで丁寧に混ぜる。
　＊温度が上がりすぎると分離しやすいので、
　　途中火を止め様子を見ながら加熱する。

②オーブンシートを敷いた型に流し表面を平らに
　ならして、冷蔵庫で半日位冷やし固める。

③固まったチョコを型から取り出しサイコロ状に
　切る。
　＊包丁を温めながら切るときれいに切れます。

④バットにココアを入れ、③を転がしながら全体に
　まぶす。
　＊ＧＣのチョコと生クリームを使えば、とっても
　  おいしい生チョコが作れます！

お店に来て下さい！！
グリーンコープのお店を
支えるのはあなたです！

材料：

作
り
方

生チョコ
レシピ

　２０１１年３月１１日から10年以上の月日が流れました。もう既に過去の出来事として考えてい
ませんか？　
　昨年、平和・環境委員会は飯舘村オンラインバスツアーを開催し、福島の現在を現地の方から直
接うかがいました。放射能はのどかで平和な暮らしを一変させて、１０年経とうとする今も変わら
ず暗い影を落とし分断を助長しています。飯舘電力の千葉さんが「地震や津波の被害だけだった
らきっともう復興できていただろう。でもそこに原子力災害が起こったから、いくら施設を整備し
ても若者は戻ってこない」と言われました。そして「こんな思いをするのは自分たちで最後にしたい
からこうして皆に伝えているんです」とおっしゃっていたことが忘れられません。
　ついに伊方原発も再稼働を始めました。地震が頻発している今、原発を再稼働させる必要が本
当にあるのでしょうか？地震は避けられません。でも少しでも被害を減らせるよう行動することは
できます。「子どもたちの未来のためにも原発はいらない」そう意思表示するのも被害を減らす第
一歩になるのではないでしょうか。　
　グリーンコープでんきは原発による電力は使用せず二酸化炭素も排出していません。
　電気代のシミュレーションもできますので、まずは最寄りのセンターに連絡し、変更したときの電
気代から確認しませんか？

平和・環境委員会

あると安心、あると便利なお店。たくさんの組合員に利用いただいています。
お店の周辺地区に住んでいる組合員が、月に一回利用を
増やしていただくと、
一日あたりの来店者数が80人増えます。
あなたの来店が1回増えるとお店がぐ～んと元気になります！

近くのあなたも、
　　　 遠くのあなたも・・・

たまご美肌

3,380円
(税込3,718.00円)

美容液30g

私 の お す す め

※個人の感想です。

「キムチ鍋スープ一人前」一袋一人前６袋入りでその日の家族の人数に合わせて使えて便利なおすすめ商品です。
お店共同購入事業　梅木

（6）344号 商品おすすめ　大分西



商品おすすめ

　みなさん、fromネグロスセミナーは、大分から始まったことをご存知でしたか？私は、今回初め
て知りました。今回のセミナーでは、民衆交易の始まった経緯や、エコシュリンプでお馴染みの
エビの養殖についてのお話も聞くことができました。
　1985年ネグロス島で飢餓が発生したことを受け、先輩組合員たちが現地を訪問。現実を目の
当たりにし「何かできることはないか？」という思いから始まった緊急支援。現地労働者の「魚で

はなく、魚を取る網が必要だ！」という言葉によって、“援助”から“分かち合い”へと変化していった経緯。今ある美味しいネグロ
スバナナやマスコバド糖にたどり着くまでの苦労が痛いほどわかり、商品ありきではなく、人と人との繋がりや関係性を大切
にするグリーンコープの民衆交易の原点を知ることができました。
　エビの養殖については、粗放養殖といって、今ある川の流れを崩すことなく自然の地形を利用し、ごく少ない尾数（エコシュリ
ンプ：約3尾/㎥、一般的なエビ：約30～50尾/㎥）を放流し、人工飼料や抗生物質も使わず、周囲の環境や生態系と共存しな
がらエビを育成する自然の力を活かした養殖方法で行っているそうです。一般的な養殖場は、数
年で使えなくなりそのまま放置されるそうですが、この粗放養殖は、持続的な養殖が可能というこ
とでした。また、DVDで、エビを取る様子や出荷の様子もみることができました。安心・安全で
美味しいエコシュリンプのことを初めていろいろ知ることもでき、実り多い時間となりました。
　来年もfromネグロスセミナーはあります！ぜひ参加して、現地の方の思いや講師の方たちの熱量
をご自身で感じ取ってください。

　大分西センターと平和・環境委員会共催で、11月26日(金)『fromネグロスセ
ミナー』が行われました。今年度もコロナ感染予防対策のためZoom配信での
開催となり、講師にGC共同体顧問の大橋成子さん、APLAスタッフの寺田俊さ
んをお迎えしお話いただきました。

2021 from ネグロスセミナー 大分西

大分西センター運営委員　渡邉

店舗

平和・環境

＊寒田店・高城店・西の台店・別府店のお知らせ＊

バレンタインに生チョコを手作りしましょう！

脱原発メッセージ

お店では手作りチョコの材料やバレンタイン用チョコを用意してお待ちしています。

♥ＧＣミルクチョコ・・・200ｇ(１袋)　♥ＧＣ生クリーム・・・100ｍＩ
♥純ココア・・・適量

①鍋にミルクチョコと生クリームを入れて弱火にかけ、
　ゆっくり混ぜながらチョコを溶かす。
　木べらでゆっくりとツヤが出るまで丁寧に混ぜる。
　＊温度が上がりすぎると分離しやすいので、
　　途中火を止め様子を見ながら加熱する。

②オーブンシートを敷いた型に流し表面を平らに
　ならして、冷蔵庫で半日位冷やし固める。

③固まったチョコを型から取り出しサイコロ状に
　切る。
　＊包丁を温めながら切るときれいに切れます。

④バットにココアを入れ、③を転がしながら全体に
　まぶす。
　＊ＧＣのチョコと生クリームを使えば、とっても
　  おいしい生チョコが作れます！

お店に来て下さい！！
グリーンコープのお店を
支えるのはあなたです！

材料：

作
り
方

生チョコ
レシピ

　２０１１年３月１１日から10年以上の月日が流れました。もう既に過去の出来事として考えてい
ませんか？　
　昨年、平和・環境委員会は飯舘村オンラインバスツアーを開催し、福島の現在を現地の方から直
接うかがいました。放射能はのどかで平和な暮らしを一変させて、１０年経とうとする今も変わら
ず暗い影を落とし分断を助長しています。飯舘電力の千葉さんが「地震や津波の被害だけだった
らきっともう復興できていただろう。でもそこに原子力災害が起こったから、いくら施設を整備し
ても若者は戻ってこない」と言われました。そして「こんな思いをするのは自分たちで最後にしたい
からこうして皆に伝えているんです」とおっしゃっていたことが忘れられません。
　ついに伊方原発も再稼働を始めました。地震が頻発している今、原発を再稼働させる必要が本
当にあるのでしょうか？地震は避けられません。でも少しでも被害を減らせるよう行動することは
できます。「子どもたちの未来のためにも原発はいらない」そう意思表示するのも被害を減らす第
一歩になるのではないでしょうか。　
　グリーンコープでんきは原発による電力は使用せず二酸化炭素も排出していません。
　電気代のシミュレーションもできますので、まずは最寄りのセンターに連絡し、変更したときの電
気代から確認しませんか？

平和・環境委員会

あると安心、あると便利なお店。たくさんの組合員に利用いただいています。
お店の周辺地区に住んでいる組合員が、月に一回利用を
増やしていただくと、
一日あたりの来店者数が80人増えます。
あなたの来店が1回増えるとお店がぐ～んと元気になります！

近くのあなたも、
　　　 遠くのあなたも・・・

たまご美肌

3,380円
(税込3,718.00円)

美容液30g

私 の お す す め

※個人の感想です。

「和風万能うまかたれ」です。煮物、焼き物、これ1本で美味しくできます。特にひじきの煮物が大好きです♡
稙田地区運営委員長　吉田

（7） 2022.2.7店舗　平和・環境



その3グリーンコープでんきおしえて
！

霧島太陽光発電所完成まで、約４年の歳月をかけて検討してきました。この発電所は環境エネルギー政策研究所から
紹介された案件で、最終発電所運営はグリーンコープでんきの自社事業ではなく、地域の団体も含めた合同会社での
運営となります。
・そうしたことを受けて、グリーンコープとしてどうするのか、オールグリーンコープとしての理事会での検討から始
まりました。その際、現地の霧島の歴史的な災害なども掘り起こし、調査・検討し、グリーンコープとして、この案件
との出会いを好機と受け止め、発電所づくりに踏み出すことを決断しました。
・最初は、地域へ相談から始めました。そのために霧島市役所への説明を行い、霧島市のやり方に寄り添った地元説明
会などを行いました。
・その方法はとても丁寧に時間をかけて行いました。地域住民の方からは様々なご意見が出されました。大きくは、こ
の地域に流れている霧島川がかつて氾濫して大きな被害があったので、山側から流れ込んでくる水にはとても警戒さ
れているということでした。
・発電所がつくられる土地は、危険エリアではありませんでしたが、そうした心配は当然ですので、それにどう応えるか、
合同会社の会議で入念に話し合いをし、自治体と相談しながら、特に沈砂池の設計は何度もやり直しを行いました。
また、万が一に備え発電所の規模以上の砂防ダムも作られました。その結果、地元住民の皆さんも納得のいく設計と
なりました。地元住民の皆さんも現地視察を行い、自分たちの目で確認され、地元からはなるべく早く作ってほしい
という要望も出されるなど地元と一体となって進めてきたと思っています。
・竣工式にも地元住民の代表に臨席していただきました。今後この発電所にはグリーンコープの組合員らが見学に訪
れる機会も多くなると思います。そこを自然エネルギーのこと、自然環境のことをともに考えていける場所にしたい
という願いを発電所に込めています。
・発電所建設に伴って、霧島市と協定を締結しています。「危険防止対策」「防災」「環境保全」などについて約束を交わし
ています。
・また、「Ｏ＆Ｍ、自然災害補償、売電利益補償、出力抑制補償付きの保険」にも加入しております。あわせて緊急時、ちゃ
んと対応ができるよう連絡体制もしっかり構築し、地元の方との合意をいただいています。
・これからもいろいろなことがあると思いますが、地元の方たちと一緒に考え取り組んでいくことにしています。

共生の時代で紹介された霧島太陽光発電所完成の記事について、おおいたの組合員から太陽光発
電所建設に対するご意見が届きました。あわせて意見が届いたことを組合員に知らせて欲しいと
いう要望でしたので、グリーンコープでんきからの回答を紙面の都合のつく号で案内していきます。

鹿児島の発電所近隣の地域の方は、
土砂災害など不安視していたようですがその対応過程がわかれば教えてください。
また、今後被害が出た場合は、どこが保証するのですか？

《高城店衣料持ち込み人数》

※セール期間中お買い上げ商品の返品は出来ません

（特企品除く）

(小数点以下四捨五入)

＊来店時には、エコバッグをご持参ください＊

延べ件数月 高城店総量

534㎏102件12月(11/21～12/20)

リサイクルショップ  ゆう＊あい高城店お問い合わせ先

衣類のご協力は「ゆう＊あい高城店」へ直接お持ちください

《持ち込みリスト》

スプリングセール

3割引き

福祉講演会報告

福祉活動組合員基金（通称：100円基金）

～誰もが安心して暮らせる地域づくり」を目指して～
組合員が毎月100円を出し合って参加型地域福祉活動を進めています。
その拠出された100円を運用していく委員会が基金運用委員会です。

任　　期：2年（再任可）
定例会議：毎月1回運営委員会開催
場　　所：本部大会議室（大分市寒田）又は、
　　　　　グリーンホール（大分市高城店2階）
時　　間：10:00 ～14:30
役　　割：100円基金の管理運用
　　　　　助成申請の審査
　　　　　助成申請団体の視察面接
　　　　　助成団体の報告会

5,000円／月、別途交通費（生協規定）

～活動内容～

～活動手当て～

　仮死状態で産まれた遠藤さんは、脳性麻痺と診断され歩行や
会話に困難を抱えています。大学で同級生だった監督が20数
年ぶりに会ったときには車椅子生活でした。1999年完成した
映画「えんとこ」で遠藤さんと介助者の姿をドキュメンタリー
映画にしました。その後が描かれたのがこの映画です。「住み
なれた街で暮らし続けたい！」それが遠藤さんの願いで、多く
の介助者を得て自立した寝たきり生活を35年送っています。
何も隠さない生きる姿、短歌に綴られた言葉が私たちに語りか
けてくれました。「遠藤さんは私の師
匠です」と話される姿に、介助する側・
される側が対等な関係なのだと実感
しました。生きることに意味がある。
遠藤さんは言葉以上に目が語りかけ
ています。

☆映画上映会『えんとこの歌　寝たきり歌人・遠藤滋』
☆開催：3会場のべ30人参加

　何不自由なく生活できていた自分が「難病」になり、寝たきり
で話せなくなる未来を想像するだけでどん底に陥ってしまう。
暗い未来しか想像できなかった落水さんは、多くの人との出会
い・助言で、「明るい未来だけを見る」と決めました。小さなゴー
ルを見つけ、感謝の気持ちで頼りあい・支え合い、夢みてきたか
らこそ、「今が人生で一番幸せです。」と言い切れるのでしょう。
　自立とは、障がいの有無に関わらず、相互依存関係の高い人の
こと、今を大切に、笑顔には笑顔が集まるなどチカラ強い言葉を
くれました。生きづらさの中を「助け
て」と言える仲間や家族を持ちたいと
思いました。これからの目標を前向
きに語っておられた落水さんをこれ
からも応援していきたいと思いまし
た。

☆「難病がくれた宝物～僕は今が人生で一番幸せです～」
　落水洋介さん講演会　☆35人参加

・遠藤さんを介助している人がとても楽しそうだったことが
印象的だった。
・遠藤さんは身体が全く動かなくても健常者の私たち以上に
影響を与える力は大きいと思った。
・人生をいろいろと考える機会となった。

・「頼り合い、支え合いができる人が自立している人」と聞き、
心が救われました。
・自分自身を振り返ることができました。
・前向きに生きておられる、病気を経験したからこそ、毎日の
幸せを感じられています。

参加者の感想 参加者の感想

基金運用委員になりませんか！

11/9
開催

7/13
開催

500円以上
お買い上げ

☎097‐535‐7054
１０:３０～１７：３０(日曜休み)

３月1日（火）～ 3月19日（土）

委員会に参加して、GCの福祉や福祉に取り組む地域の団体や
個人の方たちを知ることができました。
和気あいあい、委員会の合間には世間話に花を咲かせています。
ぜひ一度見学にいらっしゃぁ～い。視察も楽しいよ！
※4月～8月まで見学ができます。

＜問い合わせ先＞基金担当組合員事務局（福永：TEL 097-569-5908）

福祉
※この企画は100円基金の助成を受けて開催しました。

（8）344号 基金　福祉



その3グリーンコープでんきおしえて
！

霧島太陽光発電所完成まで、約４年の歳月をかけて検討してきました。この発電所は環境エネルギー政策研究所から
紹介された案件で、最終発電所運営はグリーンコープでんきの自社事業ではなく、地域の団体も含めた合同会社での
運営となります。
・そうしたことを受けて、グリーンコープとしてどうするのか、オールグリーンコープとしての理事会での検討から始
まりました。その際、現地の霧島の歴史的な災害なども掘り起こし、調査・検討し、グリーンコープとして、この案件
との出会いを好機と受け止め、発電所づくりに踏み出すことを決断しました。
・最初は、地域へ相談から始めました。そのために霧島市役所への説明を行い、霧島市のやり方に寄り添った地元説明
会などを行いました。
・その方法はとても丁寧に時間をかけて行いました。地域住民の方からは様々なご意見が出されました。大きくは、こ
の地域に流れている霧島川がかつて氾濫して大きな被害があったので、山側から流れ込んでくる水にはとても警戒さ
れているということでした。
・発電所がつくられる土地は、危険エリアではありませんでしたが、そうした心配は当然ですので、それにどう応えるか、
合同会社の会議で入念に話し合いをし、自治体と相談しながら、特に沈砂池の設計は何度もやり直しを行いました。
また、万が一に備え発電所の規模以上の砂防ダムも作られました。その結果、地元住民の皆さんも納得のいく設計と
なりました。地元住民の皆さんも現地視察を行い、自分たちの目で確認され、地元からはなるべく早く作ってほしい
という要望も出されるなど地元と一体となって進めてきたと思っています。
・竣工式にも地元住民の代表に臨席していただきました。今後この発電所にはグリーンコープの組合員らが見学に訪
れる機会も多くなると思います。そこを自然エネルギーのこと、自然環境のことをともに考えていける場所にしたい
という願いを発電所に込めています。
・発電所建設に伴って、霧島市と協定を締結しています。「危険防止対策」「防災」「環境保全」などについて約束を交わし
ています。
・また、「Ｏ＆Ｍ、自然災害補償、売電利益補償、出力抑制補償付きの保険」にも加入しております。あわせて緊急時、ちゃ
んと対応ができるよう連絡体制もしっかり構築し、地元の方との合意をいただいています。
・これからもいろいろなことがあると思いますが、地元の方たちと一緒に考え取り組んでいくことにしています。

共生の時代で紹介された霧島太陽光発電所完成の記事について、おおいたの組合員から太陽光発
電所建設に対するご意見が届きました。あわせて意見が届いたことを組合員に知らせて欲しいと
いう要望でしたので、グリーンコープでんきからの回答を紙面の都合のつく号で案内していきます。

鹿児島の発電所近隣の地域の方は、
土砂災害など不安視していたようですがその対応過程がわかれば教えてください。
また、今後被害が出た場合は、どこが保証するのですか？

《高城店衣料持ち込み人数》

※セール期間中お買い上げ商品の返品は出来ません

（特企品除く）

(小数点以下四捨五入)

＊来店時には、エコバッグをご持参ください＊

延べ件数月 高城店総量

534㎏102件12月(11/21～12/20)

リサイクルショップ  ゆう＊あい高城店お問い合わせ先

衣類のご協力は「ゆう＊あい高城店」へ直接お持ちください

《持ち込みリスト》

スプリングセール

3割引き

福祉講演会報告

福祉活動組合員基金（通称：100円基金）

～誰もが安心して暮らせる地域づくり」を目指して～
組合員が毎月100円を出し合って参加型地域福祉活動を進めています。
その拠出された100円を運用していく委員会が基金運用委員会です。

任　　期：2年（再任可）
定例会議：毎月1回運営委員会開催
場　　所：本部大会議室（大分市寒田）又は、
　　　　　グリーンホール（大分市高城店2階）
時　　間：10:00 ～14:30
役　　割：100円基金の管理運用
　　　　　助成申請の審査
　　　　　助成申請団体の視察面接
　　　　　助成団体の報告会

5,000円／月、別途交通費（生協規定）

～活動内容～

～活動手当て～

　仮死状態で産まれた遠藤さんは、脳性麻痺と診断され歩行や
会話に困難を抱えています。大学で同級生だった監督が20数
年ぶりに会ったときには車椅子生活でした。1999年完成した
映画「えんとこ」で遠藤さんと介助者の姿をドキュメンタリー
映画にしました。その後が描かれたのがこの映画です。「住み
なれた街で暮らし続けたい！」それが遠藤さんの願いで、多く
の介助者を得て自立した寝たきり生活を35年送っています。
何も隠さない生きる姿、短歌に綴られた言葉が私たちに語りか
けてくれました。「遠藤さんは私の師
匠です」と話される姿に、介助する側・
される側が対等な関係なのだと実感
しました。生きることに意味がある。
遠藤さんは言葉以上に目が語りかけ
ています。

☆映画上映会『えんとこの歌　寝たきり歌人・遠藤滋』
☆開催：3会場のべ30人参加

　何不自由なく生活できていた自分が「難病」になり、寝たきり
で話せなくなる未来を想像するだけでどん底に陥ってしまう。
暗い未来しか想像できなかった落水さんは、多くの人との出会
い・助言で、「明るい未来だけを見る」と決めました。小さなゴー
ルを見つけ、感謝の気持ちで頼りあい・支え合い、夢みてきたか
らこそ、「今が人生で一番幸せです。」と言い切れるのでしょう。
　自立とは、障がいの有無に関わらず、相互依存関係の高い人の
こと、今を大切に、笑顔には笑顔が集まるなどチカラ強い言葉を
くれました。生きづらさの中を「助け
て」と言える仲間や家族を持ちたいと
思いました。これからの目標を前向
きに語っておられた落水さんをこれ
からも応援していきたいと思いまし
た。

☆「難病がくれた宝物～僕は今が人生で一番幸せです～」
　落水洋介さん講演会　☆35人参加

・遠藤さんを介助している人がとても楽しそうだったことが
印象的だった。
・遠藤さんは身体が全く動かなくても健常者の私たち以上に
影響を与える力は大きいと思った。
・人生をいろいろと考える機会となった。

・「頼り合い、支え合いができる人が自立している人」と聞き、
心が救われました。
・自分自身を振り返ることができました。
・前向きに生きておられる、病気を経験したからこそ、毎日の
幸せを感じられています。

参加者の感想 参加者の感想

基金運用委員になりませんか！

11/9
開催

7/13
開催

500円以上
お買い上げ

☎097‐535‐7054
１０:３０～１７：３０(日曜休み)

３月1日（火）～ 3月19日（土）

委員会に参加して、GCの福祉や福祉に取り組む地域の団体や
個人の方たちを知ることができました。
和気あいあい、委員会の合間には世間話に花を咲かせています。
ぜひ一度見学にいらっしゃぁ～い。視察も楽しいよ！
※4月～8月まで見学ができます。

＜問い合わせ先＞基金担当組合員事務局（福永：TEL 097-569-5908）

福祉
※この企画は100円基金の助成を受けて開催しました。
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お問い合わせ先：キッチンスタジオ　すまいる　℡097-535-7775

キッチ
ンスタジオ　すまいるです

進学費用の準備はできていますか
　高校入試に向けて、受験生は日々勉強に頑張られていることと思います。
ご家族もコロナ感染対策など気を配っているのではないでしょうか。努力が実るように応援しています。
　さて、高校が決まれば、入学金や制服･体操服代、教科書等のまとまった費用が必要になります。どれぐら
いの費用が必要になるか、「知っていますか？就学支援のための制度2021」で検索すると詳細がわかります。
　県外の大学進学になると、引越しや家電の購入など出費も大きくなります。
生活再生相談室では貨付の相談もお受けしています。
　ご心配な事があればいつでもお電話ください。

貸付制度
生協加入2年未満
年利9.5％

生協加入2年以上5年未満
年利6.9％

生協加入5年以上
年利5.9％

＊原則1名以上の連帯保証人が必要です　　＊150万円を限度　返済は60ヶ月以内 ※事業資金は利用不可

◆こんなワーカーズです
委員会からの企画依頼で、各種教室（パン・お菓子教室、防災食や
離乳食など）の開催や、子ども料理教室、食育に関する生協との委
託事業などの仕事をしています。
◆わたしたちのワーカーズ自慢

子ども料理教室は、私たちワーカーズが自信をもってすすめる食育
活動です。教室では、３歳から、本物の調理器具やグリーンコープ
の安心・安全な食材を使って自分で調理します。自分で作った料
理を食べることは楽しみであり、子どもの自尊感情を育て気持ちを
豊かにします。そのために、私たちワーカーは見守ることに徹して
います。
◆私たちのおすすめ　　商品

今年度の産直鶏肉をメインとした料理講習会は、鶏もも肉やバラ凍
結してある若鶏ぶつ切り、産直野菜もふんだんに使用したレシピと
なっています。元気通信やカタログと一緒に配布されるチラシを見
て、是非参加してくださいね。
◆私たちのワーカーズアピール

大分県内を駆け巡り、皆さんに寄り添い、私たちらしさを大切にし
たワークをめざします。
ワーカーも募集しています。 お問合せなど、お気軽にご連絡ください。

食育ワーカーズ紹介

代表者　吉田 まき

サービス提供エリア

人数 10人

大分県内
◆うちの地区自慢

東大分地区には、グリーンコープ高
城店があります！

地区の企画（イベント）の際には、店舗で使えるお得な割引券をお配りする
こともあり、お店と協力して盛り上げています♪

◆うちの地区のおすすめ企画
２０２１年度のつどいで「香害学習会」を開催し、身近な香りで悩んでいる方々
と思いを共有しました。1人でも多くの方に知ってもらえるように、これから
の企画でも、せっけんの良さを伝えていきます。
また、地区委員の中にパン屋さんをされている方がいるので、今後は親子パ
ン教室など企画予定です♪

◆うちの委員会自慢
メンバーにはお店や仕事をされている方がいますが、それぞれのペースに合
わせて負担を感じずに 自由に活動しています♪その日に来られるメンバー
で集まり、和気あいあいと楽しい息抜きの場になっています！

◆おすすめのお菓子のレシピや料理のレシピ
小学1年生でも簡単にできる!おいしいバナナスムージー（ジュース）の作り方♪
ＧＣびん牛乳(適量)とネグロスバナナ（１本）を手でちぎって、ミキサーに入れ
て、スイッチオン!シンプルだけど、素材がいいので、これだけでスペシャルお
いしいジュースの完成♪バナナを少し凍らせて作るのもオススメです。

◆その他
幅広い年代の方々で、興味・関心のあることを話したり、企画したりしたい
です♪ぜひお気軽に見学にいらしてください！

東大分地区
（大分東センター）

お問い合わせ先 大分東センター組合員事務局　℡０９７ー５５２ー８８３７

樋
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◆委員の人数／６人

～生活再生相談室だより～～生活再生相談室だより～

生活再生相談室 (直通) 　

大分市大字寒田415-1　ラポール館4階（１階グリーンコープ寒田店）
電話受付（月～金）9:30～18:00　＊第３土曜日・平日の祝日は営業。

TEL（０９７）５３５-７７７７ お電話での

面談予約が

必要です！
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提出日　　月　　日

※参加票が足りない場合は他の用紙に必要事項を記入して申込書（店舗はレジに）とともに提出して下さい。
※いただいた情報は参加企画以外には使用しません。

開催日 企画名

センターｏｒ利用店舗

コ ー ス

班 名

電話番号

日中連絡がつく番号をお願いします

共同購入申込書の右上の番号　（例）C49-260 参加者名

託児（ひらがなでお願いします）
お名前・年齢

備　　考

１歳未満児同伴

ある・なし

組合員名

１歳未満のお子さんを同伴される
方は、備考欄でお知らせ下さい。

＊＊＊＊ 託児ご利用の方へ ＊＊＊＊

★託児の一部は100円基金の助成を受けています。キャンセルは必ず前日の17時までに担当「ふくしサービスセンター」へ連絡してください。
　やむを得ず、前日の17時以降キャンセルをする場合は、当日の朝7時30分までに連絡してください。連絡いただけない場合は、キャンセル料が発生します。

＊基本１歳以上就学前のお子さんをお預かりします。病気やけがの場合はお預かりできません。
＊託児当日は家で必ず検温をしてください。37℃以上ある場合はお預かりできません。
＊簡単なお弁当、お茶、おしぼり、着替えをご用意下さい。
　（おむつをしているお子さんはおむつ、お尻ふき、ポリ袋をお忘れなく）
＊靴、お弁当など持ち物すべてに記名して下さい。
＊おもちゃ、お菓子、ジュース等は持たせないで下さい。
＊託児利用料は当日受付でお支払い下さい。
＊感染症回復後の託児は、医師の許可が出ている場合のみです。

に こ に こ （０９７３）２４ー２８２７

みどりの風 （０９７９）２４ー７２４９

た ん ぽ ぽ ０８０ー３９８７ー８５８５

であい･ふれあい ０８０ー８３７０ー１５０２

お ひ さ ま ０９０ー１１６５ー０５９９

留守電の場合はメッセージを残してください。

参　加　票 組合員事務局行

グリーンコープでは里親制度の普及啓発に取り組んでいます。
今回は、大分市で里親をされている奈良さんにインタビューし
てきました。
奈良さんは令和２年に里親登録し、これまでに1人の児童を
里子として預かり、暮らしています。

里親だより

大分県中央児童相談所
℡．097‐544‐2016（里親担当）

グリーンコープでは一人でも多くの子どもたちが、
家庭の温もりの中で育っていけるよう、

里親制度について広報活動に取り組んでいます。
里親制度の
問い合わせ先

読者のみなさんに
ひとことメッセージをお願いします。

里親になろうと思ったきっかけ、
動機は何ですか？

里親になってみていかがですか？　

お子さんをお預かりすることは責任を伴いますし、子育ては思
い通りにいかず大変なことも多々ありますが、そのなかで里子
の成長に喜び感動しながら、時には里子にこちらが当たり前に
思っていたことがそうではない事を教えてもらったりと、とても
深みのある経験ができ里親になって良かったと思っています。

実子にあまり手がかからなくなり、働きに
出ることを考えたとき、長年の子育て経験
を活かしながら一人でも多くの子どもを温
かい雰囲気のなかで笑顔にしてあげたい
という思いで里親になりました。

日本には親と暮らせない子どもが約4万5000人いると
いわれています。里親に少しでも関心がおありでしたら、
あなたのできる範囲から一歩踏み出してみてはいかが
でしょうか。

Q. Q. 

A. 

Q. 

A. 

A. 

里親になってみて
家族の変化はありましたか？
夫婦で実子、里子にかかわらず子ども達について
の会話がより増え、実子も里子に話しかけたりお
世話をしたりと家族が増え、より賑やかな雰囲気
になりました。

Q. 

A. 

（11） 2022.2.7里親だより　参加票



元気通信は、環境対応型食物油インキ「ベジタブル
オイルインキ」を使用しています。 組合員事務局／ 日　田 0973-22-9500  県北 0979-32-7344  別　府 0977-66-9976

大分西 097-568-5061  県南 0972-82-1258  大分東 097-552-8837
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第35期第8回

理事会だより理事会だより

2021.12.3

第36回総代会を2022年6月7日（火）に開
催。あわせて、総代定数200人のセンターご
との定数を確認しました。

第36回 通常総代会関連

今年度は各地区運営委員会・センター運営
委員会・専門委員会が、大分製紙株式会社、
株式会社高橋製茶、株式会社河村農園、株
式会社三洋産業、株式会社姫野一郎商店、
下郷農業協同組合に伺い、製造現場や保管
庫、原料を確認し、それぞれのメーカーが製
造している商品が組合員に自信をもっておす
すめできる商品であることを確認しました。

2021年度
商品の確かさを確認する

活動終了

シェーナ！
久しぶりにスェーデンのお話し。
私の娘は3月3日生まれ。誕生日は定
番のチラシ寿司にハマグリのお吸い物。
スェーデンにもお祝いの定番料理があ
り、見た目はデコレーションケーキのよ
うで、じつは中身はサンドイッチ！「ス
モーガストルタ」一度は作ってみたい、
甘くないケーキです。
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　グリーンコープは、環境を守るために４R運動に取り組んでいます。
　リユースびん･トレー･仕分け袋などの回収をしています。
　2015年７月からはカタログも回収しており、2021.12月現在
1,517,950キログラム回収しました。古紙１トンで直径15㎝高さ８
mの立木20本の資源に匹敵するといわれていますので、立木
30,359本分になります。
　これからも回収ルールを守り、配達の時にお返しください。

＊ 12月度回収状況 ＊

牛乳びん

カタログ回収

98.7％

25.1ｔ

大切な資源を守ろう

おたより掲載者には
粗品進呈！

公式Instagram
フォローお願いします！

グリーンコープおおいた

greencoop_oita
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時
期
も
あ
っ
た
。
た
だ

摂
取
し
た
ら
毎
回
症
状
が
出
る
わ

け
で
は
な
い
。
ど
う
も
食
後
の
行
動

に
関
係
し
て
い
る
可
能
性
が
出
て
き

た
。
体
温
上
昇
が
関
係
し
て
い
る
の

だ
。
そ
れ
を
防
ぐ
に

は
食
後
に
だ
ら
だ
ら

と
し
て
お
く
こ
と
が

必
要
と
の
こ
と
。
運

動
な
ん
て
も
っ
て
の

ほ
か
、
お
散
歩
も
だ

め
。
ん
？
牛
に
な
れ

ば
い
い
っ
て
こ
と
？

モ
ー
大
歓
迎
！大

分
東
　
ね
こ
ぽ
す
と

活
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か
け
な
い
生
活
に
み
ん
な
で
戻
し
て

い
く
こ
と
で
温
暖
化
を
と
め
な
い
と
、

い
ず
れ
私
た
ち
は
、
自
然
生
態
系
か

ら『
こ
れ
以
上
の
浄
化
は
無
理
で
す

よ
』
と
い
う
警
告
が
お
り
て
く
る
か

な
あ
～
？
と
案
じ
て
い
ま
す
。
そ
の

ひ
と
つ
の
例
が
温
暖
化
。

ま
ず
私
た
ち
一
人
ひ
と
り
が
Ｓ
Ｄ
Ｇ

ｓ
に
取
り
組
む
こ
と
、そ
れ
が「
安
心
」

「
安
全
」「
美
味
し
い
」
グ
リ
ー
ン
コ
ー

プ
商
品
を
作
り
上
げ
る
こ
と
に
つ
な

が
っ
て
い
く
と
思
い
ま
す
。

別
府
　
射
手
座
の
女

元気ひろば　理事会だより（12）

元気ひろば
リサイクルコーナー
投稿お待ちして
ま～す。


